
 

Sufijo es la partícula que se agrega a la raíz de la palabra formando otra. Las palabras 
formadas con sufijos y prefijos son derivadas. 

 

Diminutivos 

-ito –ita (versito, alita) 

-cito –cita (hombrecito, mujercita) 

-illo –illa (chiquillo, estatuilla) 

-ico –ica (gatico, pelotica) 

-uelo –uela (chicuelo, muchachuela) 

-ete –eta (vejete, paleta) 

-ecillo –ecilla (panecillo, redecilla) 

-ecito –ecita (piececito, manecita) 

 

Los diminutivos los podemos definir como sufijos que se emplean para expresar tamaño 
pequeño, jovial y hasta cariños. Hay que considerar que los diminutivos que finalizan en -
cito, -cillo, -ecito, -cita, -cilla y -ecita se escriben con la letra “c”, con la excepción de 
aquellas palabras que contengan la letra “s” en su sílaba última. Los diminutivos jamás 
varían el significado de las palabras de las cuales derivan, solamente le agregan valores 
afectivos o le achican el tamaño al objeto al cual se refieren.  
 
Ejemplos de diminutivos: 
 
1- mensaje - mensajecito 
2- ratón - ratoncito 
3- nube - nubecita 
4- traje - trajecito 
5- coche - cochecito 
6- mujer - mujercita 
7- sol - solcito 
8- hombre - hombrecillo 
9- genio - geniecillo 
10- pie - piecito 
11- pez - pececito 
12- corazón - corazoncito 
13- luz - lucecita 
14-  red - redecilla 
15-  taza - tacita 
 
Pero como toda regla, los diminutivos también tienen su excepción. Las palabras que en su 
sílaba final sea una “s”, formarán su diminutivo con la letra “s” y no con “c”. Veamos 
ejemplos de esta regla: 



 

 
1- casa - casita 
2- camisa - camisita 
3- beso - besito 
4- mesa - mesita 
5- manso - mansito 
6- peso - pesito 
7- bolso - bolsito 
8- cosa - cosita 
9- rosa - rosita 

 


